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香港教育學院副校長（研究與發展） 

呂大樂教授發言內容 

  

  

大學教育資助委員會（教資會）與轄下的研究資助局（研資局）一直

致力提升院校的教研質素，香港教育學院（教院）對此表示支持，因為這正

好回應本地大學界的長遠發展需要，並建立院校間的研究協作文化。 

  

教院認為，教資會及研資局的撥款會直接影響院校在研究方面的發展。在

研究撥款政策方面，當局應考慮： 

  

 個別院校的規模和起步點不盡相同，在撥款方面應作出相應調整； 

 

 個別院校在發展過程中的進步速度和增值空間（value-adding），從

增值的角度分配資源，照顧院校在不同發展步伐的需要，推動院校發

揮其獨有角色和優勢，並具體反映在研究經費撥款和研究生數目上。 

  

在大學管治方面，個別院校有本身的歷史傳統，但院校間亦面對一些共同

的管治議題。教院歡迎教資會剛發表的管治報告，對不同的管治議題都提出

了不少建議。事實上，教院就報告的部分內容早已開展工作，例如加強風險

管理、與校董會一起制訂院校策略性發展等。我們會詳細研究報告內容，並

進行深入探討，包括參考不同國家及本地大學的管治模式，作為下一階段討

論的基礎。 
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